

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA TARDE

Quito, (ECUADOR) Lunes 21 de Setiembre de 1914.

TARIFA	
La columna...	10,00
Intereses generales:	10,00
La columna...	10,00
Suscripciones:	
Por mes, en la Administración	1,00
Por mes, a domicilio	1,20
Trimestral	2,50
Semestral	5,00
Anual	10,00
Abono en efectivo	9,00
Aviso, precio ordinario	5,00

El Administrador, Leonidas Ponce S.

Núm. 136

Año I

LEGISLACION OBRERA

Decíamos, en días anteriores, que era una necesidad inaplazable la de dictar una ley relativa a los accidentes del trabajo; hoy, después de haber leído los dos Proyectos que sobre la materia, estudia una comisión de diputados de la Cámara de Diputados, queremos hacer breves indicaciones acerca del mismo problema.

En los países europeos, los economistas que se han preocupado del asunto, han partido de dos teorías para justificar la indemnización por accidentes del trabajo: La primera de estas teorías dice que el patrón está obligado a velar por la integridad corporal de los trabajadores; que si por falta inexcusable del patrón, el obrero sufre algún accidente desgraciado, aquel está en la obligación de indemnizar a éste, víctima del accidente. Añaden los economistas, si el accidente, en estas circunstancias, se produjo, es porque el patrón no cuidó del obrero, luego, nada más justo que el que sufre el accidente sea indemnizado.

Esta teoría está en la actualidad olvidada, y las legislaciones modernas, fundan la necesidad de la indemnización en la siguiente que vamos a exponer.

La segunda teoría llamada del *seguro profesional*, aceptada primero por Alemania, en 1884, luego por Finlandia, Austria, Noruega, Inglaterra, Francia etc., se resume, según Gide, en este doble principio:

1° "El patrón debe, en todo caso, la indemnización, a fin de certar por lo sano toda investigación acerca de la responsabilidad, cuya prueba es siempre difícil y muy a menudo imposible".

2° "Como compensación para el patrón, limitación y tarificación anticipadas de la indemnización, que se calcula según el monto del salario".

Es decir por razones de bien común, por las dificultades que se presentan para

probar a quien corresponde la responsabilidad, se ha venido a convenir, como dice el mismo economista Gide, en que los accidentes del trabajo fatales para los obreros se consideran comprendidos en los gastos generales de la industria, así como están incluidos en estos los accidentes que sufre el material y el instrumental, de tal manera que todo debe pagar el jefe de la empresa.

Por eso que este es un mal que no se remedia de otra manera; y a pesar de la aparente injusticia que en ocasiones se presenta, es lo cierto que a esto se ha venido a parar después de lo mucho que los autores han expuesto en sus tratados y de lo mucho que han ponderado las consideraciones especiales que merecen el obrero.

Al decir de los economistas, las estadísticas europeas dan un 15 o 20 por ciento de accidentes fatales que pueden ser imputados al patrón, otro tanto, a los obreros y el resto o sea un 60 por ciento, a casos fortuitos.

Según esto, si la situación del patrón fuese igual a la del obrero, está claro que nada sería más justo que hacer, si se nos permite la expresión, una distribución equitativa de la responsabilidad; mas como el patrón es aquel que reporta mayor beneficio, y el que está obligado, en cuanto pueda, a prevenir los casos fatales, se le hace responsable principalmente se le exige la indemnización para el obrero que con sólo su salario no puede, atender a las múltiples necesidades que a todo hombre se le presentan cuando menos lo ha pensado.

Para el obrero hay además la consideración especial de que la indemnización para él llegaría tarde, mal o nunca, si se investigase primero el origen del accidente fatal.

De los dos Proyectos que tenemos para establecer entre nosotros la indemnización al obrero, parece que el que presentó el señor doctor Aníbal Viteri L. al Congreso de Obreros el año 1909, adopta la primera teoría que hemos

exponen; pues así se desprende del artículo 2º del mencionado Proyecto.

El Proyecto de los HH. Chaves y Andrade, aunque no tiene términos precisos y claros, parece que adopta el segundo sistema, porque, del contexto del mismo se deduce que no hay caso en que el patrón no deba la indemnización.

Ahora bien; para el Ecuador cuál de los dos sistemas sería más adecuado? Creemos que a pesar de que no tenemos ninguna Compañía de seguros donde el patrón pueda conseguir más garantías, y aunque nuestro país es pobre, debe adoptar el segundo sistema por las razones que hemos aducido en pro de él, al exponerle; si los países europeos lo han adoptado sólo desde ahora 20 años, después de haber aceptado el primero, han no sido esto, seguramente, sino porque, como era natural, no podían desde el principio proceder con mucho acierto. Nosotros que vamos recién a preocuparnos del problema es menester que lo hagamos según los resultados que la experiencia ha dado en los países a los cuales vamos a seguir. Te vemos ya el camino abierto y no nos queda sino recorrerlo.

Mañana examinaremos algunas de las disposiciones de los Proyectos aludidos.

Alberto Acosta Soberón

ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales.
Carrera "García Moreno",
Casaf del Sr. Canónigo López.

AVISO

Las matrículas de Enseñanza Secundaria, para el curso escolar de 1914-1915, estarán abiertas, en el Instituto Nacional Mejía, desde el quince de este mes, de dos a cuatro de la tarde.

El Secretario

Setiembre, 12 de 1914.

LAS REFORMAS CONSTITUCIONALES

Párrafos de la Carta de un Diputado:

Propuesta, en el Mensaje presidencial, la reforma de la Constitución en el sentido de establecer el parlamentarismo, dentro de nuestra forma de Gobierno republicano democrática, hubo de escoger, como Diputado de la Nación, tan elevado y noble proyecto: primero, porque mi conciencia de ciudadano y mi convicción íntima profesional me obligaron a ello, ya que en esas ideas encontraba sino la resolución, cuando menos, el planteamiento de graves problemas político-sociales de indiscutible importancia, en el momento actual de nuestra vida ciudadana; y segundo, porque autorizado, en cierto modo, para discutir sobre los principios constitucionales no sólo rigen, bien podrá añadir los relativos a uti possidetis, a la nacionalidad, a la ciudadanía y otros que necesitan urgentemente definirse con claridad y desaparecer con las últimas conquistas de la Ciencia y el Derecho, como lo hacen publicistas y juristas de todos los países, que se preocupan por la ventura de la Patria a que pertenecen.

La Constitución de un país, en su grado, es inviolable, es intangible en cierto modo; pero no en el sentido de inalterable inacción o de la no evolución, sino en el del religioso culto por sus instituciones y en el del fiel cumplimiento de sus cánones, superiores a toda otra ley. Además, las reformas que se proyectan, no atacan ni a la forma de Estado, ni a la forma de Gobierno; sino, al contrario, son necesarias para la fijación definitiva de la personalidad político jurídica del Ecuador en el etnarquismo, esto es, para la formación de la nacionalidad ecuatoriana, bajo el moderno concepto del Derecho Constitucional y de la Ciencia internacionalista.

La prensa nacional, tan solícita para tratar de todo asunto de interés general y tan patriótica y noblemente animada en todos sus debates, nada ha dicho respecto de las reformas que no constan en el Mensaje; acaso porque las juzga de indeseable utilidad, o acaso porque espera que se les individualice, diré así, encerrándolas en la forma de precepto. Naturalmente que estoy obligado a ello, y en la actualidad escribo un opúsculo sobre tema tan de mi agrado y tan conocido por mí; y aun más, aprovechando del generoso ofrecimiento de varios órganos de la prensa de Quito y Guayaquil, daré a conocer anticipadamente el proyecto en referencia para oír las opiniones de mis conculadanos; pues resuelto está, en el Congreso de 1915 a haber de presentar cualesquiera reformas, a fin de que las discuta el de 1916 de acuerdo con lo que, para estos casos, manda la misma Constitución.

Pero, si también he de llamar mis las reformas sobre el parlamentarismo, por el entusiasmo y la convicción científica con que las he acogido, no he de rehuir la discusión pública y serena con los que se oponen honradamente a ellas; y como estos párrafos escribo para todos los distinguidos amigos y los bien compañeros de "El Republicano", consignaré, a modo de debate, algunas reflexiones que comprueban la importancia y la conveniencia práctica del parlamentarismo, así como lo rigurosamente técnico de él, dentro de nuestras instituciones y de nuestra vida política.

Que no existen entre nosotros partidos políticos organizados es evidente; pero, para establecer las reformas no es necesario que ellos existan, lo que creen, los escritores de "El Guano" y otros publicistas ecuatorianos, porque precisamente para que se organicen los partidos se debe aceptar el parlamentarismo; de la misma manera que para adoptar la forma de Gobierno republi-

cano-democrática no hay necesidad de que existan ciudadanos, ya que los súbditos se tornan en tales y las multitudes se convierten en *domos*, precisamente a efecto de la misma evolución, esto es, de la fuerza eficiente de la *forma*.

Y esto es tan verdadero, histórica y sociológicamente estudiado, que ningún pueblo que vive bajo el sistema del parlamentarismo, estuvo constituido antes con partidos organizados; ellos se formaron después por efectos del mismo sistema; de tal modo que, la razón principal para adoptar el parlamentarismo en el Ecuador, es la falta de partidos y la necesidad de organizarlos, o sea, la necesidad de señalar nuevas direcciones a nuestra política interna y de comunicar nuevas energías al organismo social.

La forma unitaria del Estado está declarada en el artículo de la Constitución, que dice: "La República del Ecuador es una, etc."; y la forma de Gobierno en el artículo anterior, con las palabras, *republicana y democrática*, y *no con la voz representation* que se refiere a las formas político-administrativas o sistemas, que pueden coexistir con cualquiera forma de Gobierno. Nótese, de paso, el error lógico de nuestra Constitución, pues confunde las formas, y establece las de Gobierno, antes que la de Estado.

La forma de Estado depende de la política externa, y se produce por causas bien conocidas en Derecho Internacional.

La forma de Gobierno marca la fisonomía política de los pueblos, y se produce por condiciones étmicas, por génesis causales y por causas determinantes que no dependen del querer soberano (la ley), sino de la vida misma de ellos; y por esto, la forma de Gobierno, más que la religión y el idioma, es el alma del Estado.

Las formas político-administrativas que determinan los fenómenos, las activida-

FOLLETIN

LAGRIMAS NUEVAS

(Continuación.)

De pronto, de la parte más luminosa, como si saliese de las entrañas del monte y bogase sobre ondas de plata que se rompían en mil chapas de esmeraldas brillantes, avanzó otra barca con un joven oficial dentro. Este se había puesto en pie para contemplar mejor la gruta, y su busto reflejaba en las azules las reverberaciones policromas de las charreteras doradas, de los botones metálicos y de la espada. Permanaó un instante atónito, y después saludó cortemente a las señoras con una sonrisa.

A cada movimiento suyo se producían nuevos reflejos, nuevas chispas.

"Divina belleza!" exclamó, fijándose en la joven. Y ella sonrió a aquella aparición maravillosa.

Volviéron a verse, se hablaban y se conocieron, y Julia, con un tacto exquisito y prudente, condujo muy tarde a los dos a darse la mano de prometidos en noviembre siguiente.

"¿Qué contrastes!" exclamó la tía entre sí, conteniendo las lágrimas, "la gruta azul de Capri y el Ordo de Caballero Roberto Arturo y Mariano Urbettini".

Julia conocía muy bien la indolencia incierta y voluble de su sobrina; muchas veces había llorado por causa de aquella alma, buena, pero estropeada por la educación caprichosa de su padre y por la sociedad que había frecuentado, y que no obstante, mostraba aún la virtud de su madre, que murió cuando Lisa tenía cinco años. "¿Qué no había hecho para educar la a su imagen! También Julia había sido madre, y antes viera que madre; el dolor acuerdo que le causó la muerte de su esposo en el primer año de matrimonio, la amonad, y aquel golpe hirió también mortalmente a la criatura que llevaba en sus entrañas, y que voló al cielo, puer-

desirse, apenas hubo tocado la tierra y saludado a su madre con una sonrisa. Julia no quiso, digámoslo así, saber ya nada del mundo; rechazó más de un nuevo partido ofrecido, se retiró a casa de su hermano, y puso todos sus cariños en Lisa, huérfana también ella en aquel tiempo. La tía a su lado cuando pudo, era un consuelo, la dirigía y la consolaba en sus vicisitudes; y de ella misma, y ahora, en el momento más decisivo de la vida, veía que se la arrebataba de las manos de aquel modo.

En la quietud de un elegante aposento de Villa Fiora se consumía de pena. Nada servían las exhortaciones y los ruegos a su hermano y a su sobrina. Aquella, fan por concluir a toda prisa un negocio tan grave era impenitente imprudencia, era arrojar a la hija en brazos de un desconocido, era abrirle un porvenir lleno de peligros, acaso un abismo que costaría lágrimas y sangre, y todo por su pueril capricho del megalomano de su hermano, a quien se la había metido en

la cabeza sacar de aquel hombre todo el partido posible para sus fines ambiciosos, sacrificando a Lisa. Pietrofanti no se había mezclado gran cosa otras veces en los partidos de su hija; era cosa de ellas. Pero en esta ocasión lo había tomado como cosa suya. Ciertamente que Mario tenía una profesión lucrativa, según se afirma; mas lo realizado y tenía entre ellas, estaba al servicio de grandes sociedades ferroviarias e hidráulicas de Suiza y de Italia; tenía un tío millonario en América, y algún día sería dueño de riquísimas plantaciones en Nueva Orleans.

Está bien, lo estubo decía él. ¿Pero qué? Pero las cartas, ¿dónde estaban? ¿Aquí que le creía bajo palabra? Y además, en aquel hombre, a pesar del arte finísimo con que se confundía, pero que ella tenía por fraudulento, había algo que no le agradaba. Aquellos movimientos, aquellas equivocaciones inopinadas, aquellas palabras rebuznadas... Los otros no lo advertían;

pero ella, testigo silencioso en todas las conversaciones, había notado todo, y le entró en el corazón tal aversión al futuro paciente, que casi no podía ya soportarlo.

Las disputas y los altercados en familia eran el pan de cada día, y ya no había paz en aquella casa. Y mucho menos, cuando las presunciones siniestras de Julia empezaron a confirmarse mucho más pronto de lo que se pensaba: puesto que Mario, en su penúltima visita a Villa Fiora, el 8 de Setiembre, había declarado en secreto al comendador, que no quería reunidos para el día de la boda, porque eso no estaba en armonía con las costumbres democráticas de la época; lo que el casamiento se celebraría en la alcaldía sencillamente, con los testigos de oficio nada más, y en cuanto al sacerdote... que se lo dejara mascarullado salmos en la iglesia.

"Dios mío, la maldición en la familia!" exclamó Julia, levantándose las manos a la cabeza, cuando Aquiles, por la noche, después de ceuar, estando solos y al cabo

de mil circunloquios, pronunció la dura sentencia, "Matrimonio civil!".

Lisa rompió en inconcebible llanto. Era todo lo frívolo que se quiera, pero de fondo religioso; y pensar que el día solemne de su boda le había de faltar la bendición de Dios, era cosa que le punzaba atrocemente, arrancándole nuevas lágrimas, lágrimas nuevas, en efecto, porque por tal motivo no había llorado en su vida.

No puede negarse; también el viejo estaba conmovido. Es verdad que en el parlamento había patrocinado la ley del matrimonio civil, la había votado y había hecho que la vieran muchos amigos suyos antes vacilantes; tanto que algunos [aduladores] res sin duda atribuyeron precisamente al honorable Pietrofanti, joven entonces y en el primer año de su vida pública, todo el mérito de aquellos setenta votos por los cuales pasó la ley, debidos esencialmente al fogoso discurso que pronunció antes del escrutinio definitivo.

(Continuará)

Cigarrillos Progreso.

des y las funciones de la vida social, se producen por la ley y se las aplica, según las orientaciones—para valerme de un término muy en boga— que quiera darse a la política interna, o sea al desarrollo de las engrías vitales.

Por estas consideraciones, acaso un poco abstractas por la consición que demanda esta carria, no aceptaré nunca como argumentos de valer científico ni la falta de partido organizado, ni la de una ley modelo sobre elecciones para rechazar el parlamentarismo.

Si nos fijamos en lo imperfectas que son las leyes de elecciones en los países que adoptan el sistema en referencia, y aun los vicios sociales que les hacen perder su vigor, no creo que debamos inquietarnos por la nuestra; sin que por esto, se deje de estudiar las leyes secundarias que influyen en el parlamentarismo, para armonizarlas con él, con lo que se obtendrá, además, una nueva conquista en nuestro Derecho positivo.

El señor doctor don Juan Benigno Vela tiene un proyecto sobre ley de elecciones que contiene mucho de bueno. Estudiando éste y otros proyectos, para componer uno que sea adaptable, o más bien distinto de nuestra misera ley defectuosa y oscura, el medio de dar representación a las minorías, creo que el problema queda resuelto. Ya tendré ocasión de escribir algo al respecto.

Tampoco me parecen argumentos aceptables, como perdón de sus autores, aquellos de que vamos a chilizarnos, o de que sea el General Plaza el iniciador de la reforma.

Chile es un Estado de muy graves instituciones, que bien merece ser imitado; pero naturalmente—como se dice en buena literatura—no con una imitación servil, sino con adaptación a lo que nos es castizo, al medio ambiente y a las tendencias propias del país y de la época.

Por lo demás, el Memorandum que el General Presidente me envió la víspera de mi viaje a esta ciudad sobre parlamentarismo y otras reformas, y que lo daré a conocer del público, si me lo consiente su autor, es un estudio científico muy notable que contiene cosas importantísimas.

Desearo vehementemente conocer el Informe de la Comisión especial del Senado sobre el Mensaje, para estudiar las razones que alegan los Diputados Cueva, Bayas y Villamar (a mí muy respetados y queridos) para oponerse al parlamentarismo.

Si puedo, refutaré esa alta opinión, o me confesaré lealmente convencido, como cumple al que estudia por amor a la ciencia y trabaja por patriotismo.

Afino, y leal; compañero, amigo y servidor.

Remigio Romero León.

Jardín de Infantes

Desde la presente quedan abiertas las matrículas en este plantel en donde se les proporcionará gratuitamente los útiles necesarios.

Las labores escolares se darán principio el cinco de Octubre en su propia casa situada en la Carrera Yerovi N.º 4.

Quito, Setiembre 15 1914
La Directora

CONGRESO ORDINARIO de 1914

CAMARA DE SENADORES

Sesión del 19 de Setiembre

Presidió el doctor Baqueri zo Moreno.
Sin modificación se aprobó el acta del 17.
Se acordó llamar al doctor Rafael Guerrero Sanador su plente del doctor Cosáreo Carrera.

Presidió a la Comisión del Jefe de la tercera Zona, acerca de que se pida al exterior miembros adicionales para los soldados que los han perdido en la campaña.

Pasó a tercera el proyecto que autoriza a la Municipalidad de Guayaquil para que ceda a la Sociedad "Abstenciones de carne y socorros mutuos" el solar municipal que actualmente ocupa.

Pasó a tercera el proyecto que autoriza al Ejecutivo para que rebaje el valor del remate de agudamientos de la provincia de El Oro al asentista de ese lugar.

Pasó también a tercera el proyecto de transacción con los sucesores de Valdez en el contrato de construcción de una Aduana de hierro en Guayaquil.
Se aprobó en tercera el proyecto que faculta al Ejecutivo para que contrate la acuñación de un millón de sucres en moneda de plata y hasta 100,000 sucres en moneda de níquel y cobre.

Se aplazó la discusión del proyecto de organización de fondos de participes por tener que pasar la Cámara a Congreso Pleno.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 19 de Setiembre

Presidió el señor Agustín Cabezas.

Con una ligera modificación se aprobó el acta de la sesión del 16.

El diputado Chaves insistió que se nombre una Comisión de cinco miembros para que con otra igual de la Colegiatura estudie el problema político en asocio del Ejecutivo para conseguir la paz.

Fueron elegidos miembros de esta Comisión, como dimos a conocer oportunamente, los HH. Zaldumbide, Peñaherrera, Cabeza de Vaca, Bustamante y Trujillo.
La Secretaría dió luego lectura a varias comunicaciones.

Pasó a 3ª el proyecto que autoriza al Ejecutivo para que apruebe el gasto de 2,340 sucres hecho por el Tesorero de Esmeraldas en el sostenimiento de la columna que lleva el mismo nombre.

Pasó a segunda discusión el proyecto que autoriza a la Municipalidad de Guayaquil, para que ceda gratuitamente a la Sociedad "Unión de zapateros" el terreno que actualmente ocupa en el centro.

Fue aprobado y pasó a la Comisión segunda de Hacienda el proyecto que destina a obras públicas lo que se recauda en las parroquias de Manabí por concepto de contribución territorial.

Se aprobó en segunda el proyecto que destina los fondos y rentas que debían emplearse para erigir un monumento a Pedro Moncayo, y para la construcción de una casa de gobierno en Cotacachi.

Se levantó la sesión para concurrir a Congreso Pleno secreto, en el que se ascendió a coronelas a los comandantes Luis R. Gallegos y Manuel Moreno.

La situación en Manabí

Estado de los revolucionarios y situación lamentable de las tropas de Gobierno.—Un hacendado con 45 hombres derrotado a 80 negros—Muertos y heridos.—El Congreso debe abogar por la paz.—Los revolucionarios en Riocaverte.—Las tropas de Gobierno no se atreven a batirlos—Más detalles.

Por creerlo de interés transcribimos a continuación, literalmente, los siguientes acápites de una interesante carta enviada desde Chone por un honorable caballero de ese lugar a un amigo nuestro residente en esta ciudad.

La carta está fechada el 10 de Setiembre y se refiere a la campaña de Manabí.

"Nosotros estamos, como al principio, cada cual en sus posiciones. Los negros tranquilos en su montaña, comiendo bien, tranquilos porque nadie los molesta; mientras que las tropas de Gobierno hacen una ruda campaña, yendo y viniendo por todos los contornos de la ciudad, cansados, enfermos y aminorando caballos.

"Hay mucho descontento en las tropas y en los particulares porque se prolonga indefinidamente esta guerra salvaje.

"Vamos a quedar lo mismo que en Esmeraldas, anquilados, por falta de una cabeza dirigente.

"En días pasados en el punto "El Algodonal", Pepe Vera, yerno de Marcos V. Zambrano, un sujeto que no conoció ni las puertas del cuartel, haziendo por las exacciones que cometían los negros en sus propiedades, vino donde el Coronel Oliva a prestar sus servicios, y le dijo: "Que él batiría a los negros, pero que elegiría sus macheteros", cosa que le fue concedida; al cuarto día acometió con 45 hombres a 80 revolucionarios en "El Algodonal", y en un santiamén mató a 31, hirió a 9, tomó la caballada, rifles, municiones y les puso en fuga; no capturó a los demás porque se le acabó el parque. Este acto debe avergonzar a los militares de escuela, que en tanto tiempo no han tenido ni siquiera un regular encuentro.

"Es una vergüenza que un centenar de negros se imponga ante toda la Nación y estando, como está, reunido el Congreso.

"El Congreso es el que debe tomar las medidas necesarias con el fin de salvar a esta pobre provincia de la ruina que le amenaza.

"En Riocaverte estuvieron unas pocas horas los revolucionarios; los del Gobierno, a pesar de contar con 200 hombres, con el Coronel Maza, Giler y gente muy conocedora de esos campos, no se atrevieron a batirlos.

"Vendrá pronto el invierno, y entonces si los negros se encontrarán en su elemento. Por lo demás aquí todo está tranquilo.

"Es falso, falsísimo que los negros no tengan que comer; tienen más que nosotros porque están en posi-

siones de zonas llenas de recursos. ¿Que les falta sal? Falso; más bien aquí no tenemos y se la cotiza a 10 sucres el quintal.

"Nosotros, los que anhelamos la paz, deseamos que esto termine pronto".

Correspondencia de Europa

Paris, Junio de 1914.

Señor Director de El Templo.—Riobamba.

En mi correspondencia anterior manifesté a Ud. las dificultades en que se encontraba Monsieur Poincaré para formar su ministerio y le decía, al terminar, más o menos esto: No le queda al Presidente otro camino que el de la vida si quiere hacer frente a los socialistas, o entregarse en manos de estos.

Cuando envié a Ud. la correspondencia no se había resuelto aún nada, pero al día siguiente al ministro Ribot estuvo formado y de todas partes se lo saludó como mensajero de paz y el seguro factor de una acción gubernativa de reconciliación y de paz. La sola presencia de Mr. Ribot en el ministerio y sobre todo el ser él jefe era la prenda de seguridad para todos, y el por qué del sentimiento general de satisfacción de un punto al otro del país.

Nadie pensó que este hombre sabio y prudente se prestara a formar el Ministerio ni menos que quisiera sostener la lucha contra los socialistas y radicales unidos que no aspiraban a otra cosa que a turbar la paz pública y pescar a río revuelto. Pero es uno de esos liberales que se ven alguna vez sólo para hacer exequicio a la regla. Lo que quiero decirle es bueno, honrado, honorable y patriótico.

Como abogado es y ha sido una integridad con diputado jamás ha vendido su voto ni lo ha dado por puro interés de partido, sino buscando la justicia y la mayor conveniencia para la Patria. Su voto ha sido el de un hombre de bien, de derecha, y cuando no, muchas veces ha sido de abstención, haciendo ver que si no estaba con los primeros por ciertas ideas de escuela, tampoco daba razón a los adversarios por falta de justicia, lo que en definitiva equivalía a dar la razón a los de la derecha. El no ha estado por la expropiación de los bienes de los religiosos ni por la laicización a toda costa, ni por el desahucio de los conventos religiosos, ni menos por todas las medidas odiosas tomadas contra los eclesiásticos, cuando así lo decidían los otros masonicos; por que él veía en todas ellas una violación de derechos sencillos que nunca pudo aprobar.

Así, cuando su nombre sonó en las últimas elecciones presidenciales, todos los senadores y diputados católicos (aquí eligían al Presidente las cámaras reunidas) estuvieron por él, así como muchos liberales. Pero las logias consideraron esa designación como una amenaza y trabajaron con tanto afán que al fin obtuvieron la renuncia a la candidatura. Elegido él, ya se habría tratado de restablecer las relaciones con la Santa Sede, las escuelas habrían estado en otro predicamento y la laicización quedando en su extremo límite. Precisamente es esa fuerza las armas de que se servía el tratado de amistad.

Saldo entonces elegido Mr. Poincaré que era el mejor, una vez excluido Ribot.

Se cree que los enemigos más encarnizados de Mr. Ribot fueron Combes, ese malvado que es el que tanto ha trabajado en el "Religion" en estos tiempos, el jefe de los socialistas, Jaurés, el "higrecillo" como se lo llama a Clemenceau, el emulo de Combes, para hacer a cual mejor el mal a los católicos; Mr. Caillaux, marido

LOTERIA

de la "Junta de Beneficencia" de Guayaquil
Para el 8 de Octubre de 1914
GRAN SORTEO EXTRAORDINARIO N.º 870

EN LA CALLE DE "LA LUQUE" 25 CUADRA A LAS 3 Y M.
Se venderán enarcala y sea mil billetes enteros divididos en 22,000 a un suero cada número entero, cuya numeración será del N.º 2000 al N.º 67,900 dando al público las suertes siguientes:

PLAN DEL SORTEO		
1ª Suerte	5	\$1 10,000
2ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$1 25 eq	25
3ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	40
4ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$1 5 eq	50
5ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$1 5 eq	50
6ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
7ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
8ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
9ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
10ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
11ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
12ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
13ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
14ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
15ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
16ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
17ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
18ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
19ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
20ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
21ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
22ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
23ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
24ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
25ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
26ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
27ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
28ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
29ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
30ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
31ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
32ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
33ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
34ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
35ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
36ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
37ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
38ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
39ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
40ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
41ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
42ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
43ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
44ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
45ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
46ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
47ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
48ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
49ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
50ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
51ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
52ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
53ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
54ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
55ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
56ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
57ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
58ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
59ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
60ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
61ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
62ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
63ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
64ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
65ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
66ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
67ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
68ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
69ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
70ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
71ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
72ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
73ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
74ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
75ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
76ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
77ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
78ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
79ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
80ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
81ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
82ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
83ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
84ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
85ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
86ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
87ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
88ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
89ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
90ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
91ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
92ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
93ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
94ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
95ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
96ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
97ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
98ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
99ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50
100ª Suerte	10 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores a \$1 5 eq	50

4765 billetes agraciados entre premios y premios. Valor \$1 20,000
NOTA.—Las anotaciones no tienen derecho a reintegro.

Los billetes agraciados serán pagados, desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 p. m., en todos los días hábiles, en la Administración calle de "Luque" 2ª Cuadra, N.º 215 en los bajos del "Año Galileo".

El billete es el único comprobante para el pago.
El derecho de percibir el valor de las suertes y premios, caduca a las seis horas de verificada cada suerte.

Las suertes vendidas a jugar tienen 20 por de descuento, según el artículo 19 del Reglamento.

Toda compra por sorteo, de un suero en adelante, tiene 15 eq de descuento, y se atienden pedidos de fuera con fondos a la mano, pero desde diez sucres en adelante y de un mismo sorteo.

La venta en la Oficina, de los sorteos ordinarios y extraordinarios es sólo por números enteros.

El Administrador.
A. P. ILLA

Si interrupción de los sorteos ordinarios de cada semana están a la venta los billetes de la Lotería del Gran Sorteo Extraordinario de \$1 10,000 a \$1 1 número entero decimos qui, los ve el quinto a 0.20.

Se interrumpió la Suerte comprando lotería en la Agencia directa de la peluquería La Jardinería, situada en la calle del correo carrera Venezuela casa de Casillas N.º 55.

Para el 13 de Setiembre premio mayor \$1 20,000.
Si quiere pedirlas de fuera con exaltación con dinero a la mano, pasar un cheque a la orden de \$ 5. m. a 9 p. m. Avilid a buscar en Suerte.

Agente en Quito,
Luis Gallardo

HOTEL DES ETRANGERS

SEVICIO ESMERADO

BUENA COMIDA

ESPLENDIDO BAR

recomendado especialmente para FAMILIAS

Quito, Mayo 8

de la señora que hace poco acesuó al Director de "El Fíguro", porque éste comenzó a sacar al Ministro los cueros al sol, con documentos que no admitían réplica.

Sucedió, pues, que una vez formado el ministerio presenté a la Cámara para hacer conocer su programa gubernativo. Comencé Mr. Ribot a leer su discurso, uno de los mejores que ha pronunciado hasta ahora, y en el que se dejaba ver al través de cada palabra su acendrado amor a la patria, su pasión por la justicia y el orden y el interés que le animaba de ver renicar la economía de los gastos públicos y una sabia administración de los intereses formados por el esfuerzo de todos los ciudadanos, cuando se levantó al gritería en los bancos de la izquierda que aquello no parecía un parlamento de nación civilizada sino una reyerta de gente ruin y sin educación. Con todo, Mr. Ribot se mantuvo firme, calmado y sereno en la tribuna, y cuando calló, declaró cesar el término de la sesión, que Ud. puede imponer cuáles serán.

Se habla ya sin embargo de que el primer resultado de este ministerio será el de hacer pronunciar sentencia absoluta en el juicio criminal que se sigue a Madrugé Caillaux, lo que será un escándalo europeo.

Como se ha declarado que hay un déficit de 800 millones no sé de qué (la deuda de Francia está ya al llegar a cinco mil millones, y con el superávit de los 800 millones que pasará neto, como Ud. puede apreciar, que ha resuelto la Cámara un empréstito por ese monto, que se tiene un suero en el, a pesar de que se efectuará el interés mayor que los anteriores. Ya la confianza desapare-

Pruebe Usted los Cigarrillos de la Fábrica LA CORONA

es en favor de este país que se ha considerado, y con razón, el más rico de Europa.

Los socialistas y radicales están satisfechos, pero los problemas políticos, económicos y sociales, se encuentran erizados de dificultades. Eso que importa para esos partidos, aquí en todas partes, la idea de Patria desparece para dar lugar a la del partido. No se hace una cosa porque así conviene al bien público sino a los amigos de la causa, ni se pretende un bien porque sea para la Nación sino para el partido. En pequeño yo estamos viendo de igual cosa en nuestra República del Ecuador!

Hasta otro correo, Sr. Director, su afectísimo amigo y S. D. C.

EL CORRESPONSAL.
(De "El Templo del Sagrado Corazón de Jesús").

Conflicto europeo

La Cruz de Hierro
Amberes, 19.—Grandes patrullas de caballería alemana exploran las costas de Bélgica.

El Gobierno alemán ha prometido la Cruz de Hierro al soldado que desentraña el lugar de desembarco de las fuerzas inglesas.

Propuestas pacifistas
Londres, 19.—Desafortunadamente ha sido acogida aquí la idea lanzada por el Presidente Wilson sobre la tentativa de mediación para obtener la paz.

El Ministro de Relaciones Exteriores, Sir Edward Grey, ha dicho sobre este particular:

"No habrá paz hasta no matar la hidra del militarismo alemán."

Los alemanes en Bélgica
Londres, setiembre 20.—Los alemanes que aún dominan el centro de Bélgica se hallan construyendo con actividad, barricadas y otras defensas para hacer gran resistencia en las líneas que extiende desde Mauberge hasta Namur. Se cree que todos estos preparativos no tienen otro objeto que proteger la retirada de los ejércitos del Kompiuz a través del territorio belga, hacia Colonia.

En favor de la paz
Burdeos, setiembre 20.—Corre aquí como muy autorizada la noticia de que ha sido sometida a la consideración de los Estados Unidos un pliego de condiciones para la pacificación de Europa, surgido por algunos diplomáticos residentes en Berlín.

La batalla de Reims
Soissons, setiembre 19.—La derecha del ejército alemán continúa en retirada, remansando metódicamente la orilla meridional del Aisne. Se cree que los alemanes continúan retirándose hacia el Norte. Una división francesa sorprendió por la noche, cruzando el Aisne, a los alemanes, a quienes hizo muchas bajas. Este fue un acto de sorpresa bien premeditado; pues, cuando la artillería francesa vio ir en su dirección a los Dragones alemanes, escondió sus cañones en los matorrales. Reinaba un silencio sepulcral; los alemanes avanzaron desprevenidos y fueron recibidos por cañonazos que les causaron pánico.

París, 20.—Los alemanes siguen resistiéndose en las afueras del Aisne, cediendo el territorio en diversos puntos. El Centro del ejército aliado se encuentra entre el Aisne y Arroubaix. El enemigo sigue fortificándose a lo largo de la línea entre Argonne y Meuse. En Woevre hubo algunos encuentros entre alemanes y el ala derecha

Cervecería "La Germania"
ALEMANA—ECUATORIANA
Esta acreditada Fábrica, en su afán de corresponder a la confianza que le dispensa su distinguida clientela y el público, no subirá el precio de su cerveza a pretexto de la contigüación europea; antes bien procurará mejorarla en cuanto fuere posible, ofreciendo así al respetable público cerveza buena, sana y barata, es decir, al mismo precio antiguo.

La tarifa es la siguiente:
Cerveza cantina, la dca. . . \$2,00
" negra . . . \$2,40
" cristal . . . \$2,40
Victor Millán y Ca.
Quito, Septiembre 4 de 1914.

Se vende esencia de café puro, por mayor y menor en la carreta García Moreno, bajo la casa del Sr. Game letra A, La Flor del café.

de los aliados que se halla entre Lorena y los Vosgos, en donde la batalla aún no termina. El espíritu de las tropas de los aliados es excelente.

Protesta del Gobierno alemán
Berlín, 20.—El Gobierno alemán ha presentado una formal protesta ante el de la China por haber permitido que los japoneses privarían parte de su territorio con el fin de facilitar acceso a los aliados de Inglaterra, hacia las colonias de los alemanes en Kiau-chau. El Gobierno colonial ha promulgado en sus posiciones la Ley Marcial, proponiéndose hostilizar de esta manera tanto a los chinos como a los japoneses.

Dudosas noticias
Petrograd, 20.—Aquí no se da ninguna importancia a las noticias pacifistas del Kaiser y se cree que Inglaterra y Francia no aceptarían condiciones de paz, sino cuando el Imperio de Alemania haya quedado completamente aniquilado, porque en las actuales condiciones aun cuando ha sufrido fuerte quebranto, podría rehacerse y conti- nuando siendo un peligro para la seguridad del Continente.

Los Austríacos desahogados
Londres, 19.—En la legación de Serbia se han recibido noticias comunicando que el Mariscal de Campo ruso Stepanwitsch penetró hasta Sarajevo, en donde puso en vergonzosa fuga a los austríacos, persiguiendo en seguida a bombardear Osrabka.

Los austríacos han evacuado el territorio serbio.

Telegrama del Kaiser a Victor Manuel.

Roma, 20.—Los ánimos se hallan muy exaltados con motivo de la publicación que ha hecho de un mensaje que ha dirigido el Kaiser al Rey Victor Manuel, en el cual le dice textualmente: "Cualquiera que sea el resultado de esta guerra, venceré o venceré, jamás olvidaré vuestra traición. Guillermo II."

Vapor apresado
New York, 20.—El Consul General de Inglaterra en ese país ha informado que un crucero francés capturó el vapor "Heina", que llevaba bandera alemana, en las costas de Martinica. Se dice que este buque era portador de una apreciable cantidad de provisiones y además de un tesoro de 5 millones de pesetas oro.

Austríacos, rusos y serbios
París, 20.—Los austríacos han vuelto a tomar la ofensiva contra los serbios y con tal motivo ha cruzado el Drina dirigiéndose a Droupalia y Valciero. En Livernia, Szwornik y Listiniza se han librado reñidas batallas; la última ha durado cuatro días, con resultados favorables para los serbios.

Los austríacos atacaron con 90.000 hombres, pero siempre fueron derrotados a pesar de la superioridad numérica que las pérdidas de los serbios son pocas y que las bajas son reemplazadas inmediatamente, recibiendo nuevos equipos, abundantes subsistencias y más que todo el apoyo de los montenegrinos.

Los críticos creen que el único medio de evitar la destrucción de los alemanes, consiste en que estos vengzan a los rusos, lo que se considera de todo punto imposible, por que los rusos son muy superiores en número y en una proporción de 10 contra 3.

Roma, 20.—Un despacho de Viena dice que los rusos asaltaron las fortalezas de Przedziel al mando de los generales Russkiy y Brusiloff, al frente de los austríacos se hallaba el General Dauke, quien dispone de un contingente alemán que le ha llegado de refuerzo.

Roma, 20.—Los periódicos publican importantes informaciones sobre la campaña de los rusos.

Afirmar que las tropas del zar que se han batido hasta ahora con fuerzas combinadas de alemanes y austríacos no son más que avanzadas del gran ejército moscovita que se compone de un efectivo de seis millones de soldados, de los cuales cuatro se han movilizad para invadir el territorio alemán.

Los alemanes y austríacos que se han engreído por triunfos parciales no podrán resistir al peso formidable del ejército moscovita.

Más sobre la batalla de Reims
París, 20.—El General Joffr hace todo lo posible por conseguir a los alemanes que se hallan al Norte de Reims, antes que estos repasen la frontera; pues el Generalísimo de los aliados comprende muy bien que si los germanos logran seguir hacia una parte de su ejército, la guerra se volvería interminable.

De Maestrich dicen que los alemanes están fortificándose en Colonia, Duselord, Wesel y Wurzburg, con el fin de impedir el avance de los aliados.

París, 20.—Entre Cranue y Reims los franceses rechazaron a los alemanes que intentaron una inútil ofensiva.

La actitud de los alemanes se ha reducido a la defensiva.

París, 20.—Los alemanes están constantemente recibiendo refuerzos para continuar a los aliados. El día 14 intentaron diez asaltos sobre el ala izquierda de los aliados, sin poder desalojarlos de sus posiciones. Al día siguiente los alemanes retrocedieron 10 kilómetros.

Las pérdidas de vidas de parte y parte son enormes, en Llanquén de las reservas.

Londres, 20.—Se sabe que el Gobierno de Italia ha llamado a las reservas, previniéndoles que se presenten el 28 del presente, lo que hace creer que Italia desea tomar parte en la guerra europea.

Los austríacos abandonan la Galitzia.—Otras noticias.
París, 20.—Se sabe que el ejército austríaco abandonó Galitzia, después de haber sufrido miles de bajas, entre muertos, heridos y prisioneros.

Los austríacos abandonaron la Galitzia.—Otras noticias.
París, 20.—Se sabe que el ejército austríaco abandonó Galitzia, después de haber sufrido miles de bajas, entre muertos, heridos y prisioneros.

Petrograd, 19.—Los alemanes avanzan con destino a Kielec con el fin de ayudar a los austríacos que han sido derrotados y de levantar el espíritu de las tropas.

Roma, 19.—Las fuerzas

austríacas comandadas por el General Dankl resistieron a los rusos con refuerzos del General Kleic. Los rusos hicieron en estas fuerzas muchas bajas que se calculan en un 40 por ciento.

Cablegrama oficial del Gobierno Inglés
A LA LEGACIÓN BRITÁNICA
(REPETIDO DE LIMA)
Ministro Jerome.—Quito, Lima, setiembre 19.—Comunicación oficial del Gobierno Francés, del 18 de setiembre:

"La batalla siguió ayer sobre todo el frente de la línea de combate, del río Oise al Woevre, sin ningún cambio de importancia. En algunos puntos a la izquierda, en las alturas del norte del río Aisne, las fuerzas británicas han avanzado un poco. En algunas partes los alemanes hicieron tres contra-ataques contra las fuerzas inglesas pero fueron rechazados desde Craone hasta Reims.

Las tropas británicas también rechazaron tres contra-ataques hechos por la noche.

Los alemanes trataron inútilmente de tomar la ofensiva contra Reims. En el centro de la línea entre Reims y Argonne, los alemanes se han atrincherado en posiciones seguras y han adoptado tácticas puramente defensivas al este de Argonne.

(L. Ponce).

Social

VIAJEROS:
Precedente de San Antonio de Pichincha ha llegado la señora María Núñez.

Del mismo lugar la Sr. doña Rosario Iturralde y de Mera a la que saluamos atentamente.

De Riobamba ha llegado el señor don Francisco R. Flor J. en compañía de su esposa e hijos.

Para Maestrich ha salido el Rdo. P. Manuel J. Proaño S. J.

ENFERMOS:
Continúa enfermo el R. P. Luis Godoy O. P.

GACETILLA

Presos políticos
En Guayaquil guarda prisión por causas políticas los señores doctor Eduardo San Miguel, José P. Arco, Ceferino Delgado, J. Sangurima, J. Méndez Blos, Gerónimo Orellana y Luis M. Falquez Velarde.

Plata menuda
En comunicación de Lima, el Ministro Aparicio Aguirre ha anunciado que pronto se enviará una remesa de cincuenta mil sucos, en quintos, décimos y vigésimos de suco y que después de cuarenta días embarcará los docientos mil sucos pedidos ultimamente.

Moneda de cobre
La Empresa de tranvías eléctricos de Guayaquil ha recibido la cantidad de mil sucos en moneda de cobre, del valor de uno y dos centavos.

Sin raciones
Informan de Portoviejo que el Cuerpo de Policía de Manabí está más de quince días sin raciones.

Hoja anónima
Dicen malas lenguas que el diputado aquel que defendió al señor General Plaza en la sesión, en la cual el doctor Trujillo interpuso brillantemente al señor Ministro de la Guerra, es autor de esa hoja anónima que firmado por "Ecuatorianos" ha circulado ayer.

Sin luz
Van ya algunas noches que el parque "Independencia" carece de algunos focos de luz.

De desear sería que no se prive de luz a dicho parque.

Alza del Cacao
Se han recibido cablegramas de Londres, anunciando que en esa plaza ha subido el precio del cacao.

EN LA LIBRERÍA Y PAPELERÍA "SUERE" DE BONIFACIO MUÑOZ

Pasaje "Royal" frente a la Universidad Central
Realización de 100.000 volúmenes a sus precios más ínfimos de 20.000 obras religiosas a precio de costo.

Bouquid (Mons.)—El Cristianismo y los tiempos presentes. Es un verdadero tesoro de erudición, de amplitud, de sustantivo. Guía de Bellier y Frestig, Jesucristo, los dogmas del credo, la Iglesia, la vida cristiana, etc. voluminosos tomos, en tela con planchas aleg. \$ 17,00

Caseros (Nicola R. D.)—El pálpito americano. Sermones del Santísimo Sacramento y de algunos misterios de Jesucristo; Panegíricos de la Santísima Virgen de algunos Santos; Conferencias y panegíricos, 4 tomos finos. \$ 15,50

Cristotomo (San Juan)—Homilias selectas. Homilias de diversos géneros. Homilias acerca de la estatual pueblo de Antioquia. Homilias exegéticas de los Evangelios de San Mateo y San Juan. Con un índice honorífico dominical, 3 tomos, piel artificial. \$ 11,00

Croisset (P. Juan)—Año cristiano o ejercicios devotos para todos los días. Traducción del P. Isla. Alistonado con las vidas de los santos y festividades que celebra la Iglesia, con 40 grabados, tipos muy claros y papel de lujo, 5 tomos de 1.000 páginas cada uno. Edición completa, tela, con fomas de chagrín, planchas en relieve y retratos dorados. \$ 18,00

Le Camus (Mons.)—Los orígenes del Cristianismo. Esta apología es un verdadero monumento de ciencia y de fe. Ha sido calurosamente elogiada por los Pontífices León XIII y Pio X. Con 12 volúmenes y 200 grabados, 6 tomos en tres volúmenes, con planchas alegóricas en negro y oro, tela. \$ 22,00

Pastor (Ludovico)—Historia de los Papas desde fines de la Edad Media, completa. Alzando el archivo secreto pontificio y otros muchos archivos que contienen más de 15.000 notas, más de 600 documentos, inéditos, 167 archivos y bibliotecas y 781 obras modernas, antiguas y modernas, 12 volúmenes, 200 grabados, 50,00

Torres (Amo Sr. D. Felipe)—La perfecta Biblia traducida de la Vulgata Latina al español, aclarando el sentido de algunos lugares con la luz que dan algunos textos originales hebreo y griego e ilustrado con varias notas sacadas de los Santos Padres y expositores sagrados. Nueva edición ilustrada con hermosos grabados en acero por Gustavo Doré y abundantes viñetas en todo el texto, 4 voluminosos tomos, pasta de gran lujo. \$ 70,00

Weiss (E. P. Aberto Martín)—Apología del cristianismo. Obra escrita en alemán y traducida por distinguidos literatos. 1º El hombre completo considerado en su naturaleza íntima y sus destinos. Manual de Etica.—2º Humanidad y humanismo o el hombre en su desenvolvimiento fuera del Cristianismo, Filosofía e historia fuera de la cultura del mal.—3º El hombre bajo la influencia del Cristianismo, naturaleza y sobrenaturales, espíritu y vida del Cristianismo.—4º El hombre como parte del todo social. La cuestión social y el orden social. Manual de Sociología.—5º El hombre aspirando a la perfección cristiana. La perfecta doctrina de la más elevada empresa moral del hombre. La obra completa consta de 10 volúmenes en 5 tomos, tela. \$ 36,00

AUTORES Y LIBROS
ENVÍO A PROVINCIAS FRANCO DE PORTE
Recibido además infinitas de obras religiosas. Para por menores solicítense el último boletín y la revista mensual

Libros y útiles

PARA
ESCUELAS Y COLEGIOS
MATERIAL FOTOGRAFICO
ARTICULOS RELIGIOSOS
PAPELERIA
UTILS DE ESCRITORIO

Roberto Cruz
Palacio Arzobispal J K

T. Vivar Cueva

comisiones, consignaciones y representaciones
CASA ESTABLECIDA EN 1912
VENIDAS POR MAYOR Y MENOR
liciones en general, ferretería, abarrotes,
artículos y específicos de farmacia,
máquinas de escribir, &c.

Oficina Carrera "Suere", frente al almacén
de Cordovez & Cia., en el segundo piso

Acaba de llegar un gran surtido en LIBROS EN BLANCO

TARJETAS DE VISITA
BLOCS DE PAPEL
SOBRES PARA CARTAS
Librería y Papelería de Carlos Weber

LA VIENA

GRAN FABRICA DE PAN, GALLETAS, CONFITES, CAMELOS, PASTILLAS, BOMBONES Y PASTELES
Esta Fábrica está montada absolutamente a la moderna; es la mejor de la Capital por la maquinaria y enseres apropiados para la elaboración.

Carlos Ferretto N.
Castilla Num. 1C
Teléfono 531

Llegaron a la LIRA, calle del Correo, sombreros Plumas y Mocoras

El monumento a Balboa en España

La comisión constituida en Madrid bajo la presidencia del Ministro de Estado y de que forman parte los representantes diplomáticos en aquella capital de las repúblicas ibero americanas, el Sr. Rodríguez San Pedro presidente de la Unión Ibero Americana, como primer vicepresidente, y el duque de Amalfi, jefe del gabinete diplomático del Ministerio de Estado, como secretario, nos han enviado datos respecto a sus trabajos, comprobando por ellos que se trabaja con gran actividad y fruto para llevar a vias de hecho la iniciativa de erigir un monumento a Vasco Núñez de Balboa en las inmediaciones del canal de Panamá.

En la última reunión celebrada por dicho comité se dio cuenta de que la suma suscrita hasta la fecha o ingresada ya en parte en la cuenta especial que al efecto tiene en el Banco de España dicho comité, asciende a 180 080 29 pesetas, faltando aun datos de la cantidad con que contribuirán algunos gobiernos de América, que todavía no le han manifestado, y de muchas de las suscripciones iniciadas en las repúblicas del nuevo mundo de nuestro origen, por los representantes diplomáticos y con sufragio de España.

Entre los acuerdos tomados en dicha reunión figura el de estimular la apertura de suscripciones en las principales poblaciones de la península y de América, siguiendo el ejemplo iniciado en muchas de ellas por los representantes hispano-americanos en España en el nuevo mundo y por las delegaciones de la Unión Ibero Americana y otros centros americanos.

Todos hacen proveer que el homenaje proyectado en honor del insigne descubridor del Mar del Sur, revesestrá las amplitudes necesarias para no empujarse la gran hazaña que se trata de conmemorar.

PROFESOR—Lecciones de domicilio, Primera y Segunda Enseñanza.—Profesor titulado.—Dirigirse a las oficinas de este diario.

La Panadería Santa Rosa de Luis Paladines, vende azúcar y harinas puras sin mezcla alguna, de las marcas *Gold Medal, Sison, Ambrosia, Relajo y Medallón*.

Para el tocador use el **JABÓN ACEITE DE COCA** de Robert Richardson que acaba de llegar convenientemente embalado a las Boticas Inglesas.

VIDAL ORTIZ
Tiene de venta en su almacén una muy buena máquina de hacer tejidos de hilo y lana. La persona que quiera tener un negocio que le de una utilidad segura, no debe vacilar en hacerse de esta verdadera joya.

LA BANCARROTA DEL PAIS

Pues señores y señoritas que tanto gusto les ha las noticias trágicas de los sucesos de la actual crisis, tendrá presente que se desmenuja vuestras economías y que será el día de mañana cuando el sol ya no les alumbrará, porque los empleos no son para todos los que quieren, e industrias y comercio sólo existe en el nombre mecánico el número Blanche que los deja a merced los sombreros de mozo y por consiguiente. Venta de toda clase de sombreros. Se aplancha y compone todo sombrero bien barato por motivo de escasez de lanas.

TOLEDO,
Calle Comercio Bajo
Se vende una máquina de escribir a muy bajo precio. Pormenores en esta imprenta.

OJO
Se desea comprar una carreta que soporte 60 qq de peso. Para pormenores diríjase a la Agencia de coches de la "Opera" sita en los bajos del "Hotel Nacional" al lado del "Hotel Froment".

LA OPERA
Esta agencia de coches es la que cuenta con los mejores cocheros, carruajes y parejas de la localidad.
DIAS ORDINARIOS
Milord con trono extranjero..... \$ 3.00
Con trono de lujo..... 2.50
DIAS DE FIESTA
Milord con trono extranjero de gran lujo y cochero con librea..... \$ 4.00

Billetes de la Lotería de Beneficencia DE GUAYAQUIL
LA SUCESITE EN QUITO
En la muy acreditada Palenquera "La Jardinería" se ha vendido el Número 84 246 gravado con \$ 2.000, Sorteo No. 824 Jueves el 14 de Junio y la fortuna se la llevó la señora Clorinda Narváez.
SIGUEN SALIENDO LAS SUERTES EN ESTA PALQUERA Y BAZAR
En esta misma Agencia se ha vendido el Número 24 587 gravado con \$ 2.000 en el Sorteo Número 855 Jueves el 21 de Junio, el favorecido es Pedro Constante Acaban.
Acabó en la casa de la Sueria y la historia comprando la lotería de cada semana de Guayaquil.
Siempre un suertido completo de toda la serie, que se edita; se ofrecen pedidos de factas con dinero a la mano.
Los Boletines se reparten desde el día Viernes de cada semana.
Esta Agencia está abierta permanentemente de 6 a. m. a. p. m.
Agente en Quito, Luis Gallardo
Carrera Venanzuela, calle del Correo, casa de Castilla, No. 59

Las manchas, pecas, arrugas del rostro, las quita usando siempre el **GRAN JABÓN ACEITE DE COCA** que acaba de llegar a la Botica Inglesa.

Al Público
Se anuncia al público que en la casa que fue de la señora Luz Echangué, hay de venta un tocador orfebrado a cinco centavos el vaso, de seis a ocho de la mañana.

Unicos refinados
TRAIDOS DE GUAYAQUIL
"Cristal"
"El Iris"
MALLORCAS ANILAZADOS
por químicos guayaquileños y aceptados por personas de buen gusto y que miran por su salud.

—De venta en todas partes—
Julio 16 de 1914
CONSEJO
Si padecéis de algún mal Te voy a dar un consejo: Que no tomes vino añejo Toma el famoso "CRISTAL", Este licor nacional Te robustece y te sana, Dos copas por la mañana Es bebida estomacal.

Para conseguir en la vez el sacrosado de las mejillas, ateropelo y quitar las manchas, contínuo Ud. usando sin interrupción el mencionado Jabón aceite de coca que acaba de recibir la Botica Inglesa.

En la imprenta de EL REPUBLICANO se trabaja toda clase de obras.

MODAS Se confecciona toda clase de vestidos para señoras y niños. Especialidad en ropa blanca
Carrera Guayaquil—Casa del Sr. Manuel V. Flor, frente a la casa de don Vidal Ortiz.

The Quito Electric Light and Power Co.

Avisa a su clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha suspendido todo trabajo de instalaciones, conexiones, reconexiones, etc., etc., y que, por ningún motivo, se atenderán pedidos de esta naturaleza, hasta que se concluya la revisión general de todas las instalaciones de la ciudad y el arreglo que se va a hacer en todos los circuitos y transformador por transformador.

Así mismo, se previene que el Directorio de la Empresa, tomando en cuenta el aumento cada día mayor de contrabandos, ha resuelto que, desde esta fecha, se suspenderá definitivamente la corriente a toda persona que se hubiere aumentado el número de focos, que tuviese un tipo de bomillo de mayor potencia que el contratado, o a quienes, teniendo medidor, toman la corriente antes de que las líneas entren al aparato.
A las personas que sin ser pensionistas usaren de la corriente de la Empresa se las perseguirá con todo rigor, haciendo uso de todos los medios que proporcionan las Leyes y ordenanzas de Policía.

Quito 11 de Agosto de 1914.

Juan J. Narváez Hijos
CALZADO "LINCOLN" para caballeros y niños.
ACABAN Baños, excusados y laboratorios americanos
DE RECIBIR Cocinas económicas.
Y VENDEN Candelados YALE Cucharas y cubiertos de plaqué Cerveza Bass Inglesa, marca Perro. Cognac MARTELL.

PANADERIA "SANTA ROSA"

Como cada día aumenta considerablemente el consumo de pan en el establecimiento y no séndonos posible atender a la demanda diaria; he pedido a Alemania una instalación moderna y completa de toda maquinaria y hornos a vapor de la magnitud necesaria para producir hasta cien quintales diarios entre las diversas clases de pan, pastelería y confitería, etc., también conocidos y aceptados ya en esta Capital.

Intitú doer que con esta instalación podré no sólo atender debidamente a mi clientela, sino también que, como es natural, mejorará la calidad del producto.

Para que el público y mi distinguida clientela puedan formarse una idea de instalación, me permito manifestar que ésta empieza con un edificio en actual construcción bajo planos trabajados por el competente arquitecto señor don Pedro Aulestia, estudiado y comprobados en Alemania—siseado, naturalmente apropiados para contener la extensa y completa maquinaria que llegará a esta Capital en el próximo mes de octubre, en que estará terminado el local.

Hago esta publicación llevado del deseo de ponerla en conocimiento de mi honorable clientela y del público que tan bien han sabido hasta ahora favorecerme y que luego serán servidos con un pan trabajado según el procedimiento más moderno y perfeccionado.

Junto a la maquinaria viene el personal técnico tanto para su instalación, como para su manejo.
A la terminación de la obra tendré mucho placer, en invitara mi distinguida clientela y al público en general para que conozcan personalmente el edificio e instalación antedichos.

Luis A. Paladines

La Belgo--Ecuatoriana

Se ha trasladado al frente de la Universidad, casa de la señora Rosa E. Guarderas.

Acaba de recibir telas de fantasía terciopelos, bramanes y géneros, camisas para caballeros, cuellos y puños, pañuelos y corbatas, toallas y sobrecamas.
Tenemos perfumería, cristalería un inmenso surtido de papel tapiz, chocolates Nestle y Lugano, armas y municiones toda clase.

Dr. Manuel García

Cirujano—Dentista
de la Universidad de Pensylvania E. U. A.
OPROFEE AL PUBLICO SUS SERVICIOS PROFESIONALES

HORAS DE CONSULTA: de 8 a 11 a. m., y de 1 a 5 p. m. Teléfono No. 394.

CONSULTORIO: Casa No. 61. en la calle del Correo, junto al almacén de Mateus y Charvet.

THE QUITO ELECTRIC LIGHT AND POWER CO.

Vende flores permanentemente. Los pedidos deben hacerse la víspera para poderlas coger en horas que no se marchiten.
XVI—7—1914

LIBRERIA Y PAPELERIA LA NACIONAL DE LUIS GUERRA L. Y CIA.

Calle de las Escribanías, apartado Número 145
Obras dítimamente llegadas a este acreditado establecimiento:

Cuyás, Arturo.—Diccionario español-inglés e inglés-español, sin índices, con índices, tela	\$ 6.00
Velázquez de la Cadena.—Diccionario español-inglés e inglés-español, en 2 tomos, tela \$ 17.00, en un tomo, tela	15.00
Vaquero.—Novísimo Diccionario español-latino, lomo de tafilete.....	6.00
Salvá.—Diccionario latino-español, lomo de tafilete.....	6.00
Mazzotto.—La telegrafía y telefonía sin hilos conductores, tela.....	2.60
Calleja.—Naciones de la historia de España, cartón.....	0.50
Saleado, Angel.—Resumen crítico de la historia de España e historia gráfica de la civilización española (ilustración y notas explicativas de la misma) por Manuel Angel y Alvarez, contiene 1713 grabados, láminas de prehistoria, arqueología, industria, armas y monedas, cerámica y orfebrería; pasta de lujo.....	8.50
Veitel.—Diccionario Arcaico de la historia de España, cartón.....	3.00
Calleja Fernández.—Nuevo Diccionario manual, ilustrado, de la lengua castellana; contiene más de 10,000 grabados y más de 250 planos, mapas, en tres ediciones, tela, a los precios de 5, 6 y 7.....	7.00
Sánchez y Rubio.—Diccionario de la vida práctica indispensable en el campo y en la ciudad, contiene preceptos y recetas útiles, y de fácil ejecución sobre las mate-rias siguientes: Economía doméstica, agricultura, animales domésticos, artículos de perfumería y tocador, baños, conservas, construcciones, contabilidad, farmacia doméstica, higiene en general, planchado y costido, comidas, bebidas, labores de la mujer, plantas de salón, etc. etc. Economía rural, agricultura, animales domésticos, animales e insectos dañinos y su destrucción, enfermedades de las plantas, ortofrutaria, jardinería y piscicultura.....	17.00
Landa.—La campaña de Marruecos, memorias de un médico militar, rústica.....	3.00
Yañabán.—El Jardinerio de los salones, pasta española.....	2.40
Redríguez.—Frutas y árboles de fruto comestible, para verchar el follaje de los árboles y arbustos en la alimentación del ganado, tela.....	1.80
Citandina.—Botánica descriptiva, 2 tomos, pasta española	9.20
Bent-Bardis, doctor.—Manual médico de hidroterapia, pasta española.....	4.40
Legrand.—Pequeña enciclopedia de agricultura, 12 tomos, tela.....	14.40
Calleja Fernández.—Atlas de geografía universal (5 láminas y 251 mapas) tela.....	2.20
Condese de Salas.—Veladas de la quinta, pasta de lujo.....	4.00
Lewis Wallace.—Ben-Hur, novela de la época de Jesucristo, pasta de lujo.....	4.00
Walter Scott.—Ivanhoe, novela histórica versión española, pasta de lujo.....	4.00
Smiles.—Inventores e industriales. Vida y Trabajo, El Ahorro, El Deber, El Carácter. Viaje de un joven al rededor del mundo, Vida de Jorge Stephenson, y Ayudante, en rústica \$ 1.00, en tela.....	1.20
Presas, Juan de la.—El libro de Oro, Colección de máximas, sentencias, frases y pensamientos célebres de los mejores autores antiguos y modernos, pasta.....	1.80

TERCENA HIGIENICA Y SALCHICHERIA ESPAÑOLA

En la calle de San Agustín, frente a la Sastrería del Sr Abraham Cavallos, encontrarán las familias y los dueños de hoteles toda clase de carnes de res y terneras, trabajadas con esmero aseó. Así como carnes de chanchito y manateca, jamones, salchicha, mortadelas, butifarras y sobrasadas, higiénicamente elaborado al estilo Español y superior a toda conserva de este género.

Todo se servirá a domicilio conforme lo soliciten, y con pesos justos y garantizados para todo comprador. Se atenderá al público a toda hora del día y hasta las ocho de la noche, y muy pronto se venderá también carnes de cordero cebado; pollos y gallinas por cuartos y mitades, para comodidad de los enfermos y personas de buen gusto.

La buena higiene de la carne que se come asegura la salud y la vida.



Carrera Venanzuela. Lino. Bajos de la casa del Sr. Dr. Lino Cárdenas.